



**RECOGNISE THE STATE OF  
PALESTINE**  
Campana por el reconocimiento  
del Estado de Palestina como  
el **194º** miembro pleno de  
las Naciones Unidas (ONU)

## **ACTUANDO PARA LA ESPERANZA DE PALESTINA**

### ***PLATAFORMA POR UN ESTADO PALESTINO***

En 2023 se marca el 75 aniversario de la aprobación del plan de partición de la ONU que dividía en dos la Palestina histórica para impulsar la creación de un Estado judío y otro árabe. Con esta escisión se concedía el 57% del territorio al futuro Estado de Israel y el 43% al que estaría destinado para los palestinos, que en ese momento eran más de dos terceras partes de los casi dos millones de personas que vivían en la región, y poseían el 47,7 % de las tierras, un 6,6% era de propiedad judía y el 46 % restante eran tierras comunales y públicas.

El resultado fue Al Nakba o "desastre", como se denomina a la creación del Estado de Israel que provocó la expulsión de más de 750.000 personas de sus hogares. Desde entonces, ellas y sus descendientes han sido forzadas a vivir como refugiadas lejos de sus hogares, y la población palestina sufre un proceso de desposesión y expulsión dentro y fuera de la Palestina histórica.

### ***Autodeterminación***

Durante estos años, los y las palestinas han buscado caminos de reafirmación, de protección de su identidad y defendido el derecho a la autodeterminación.

El reconocimiento del Estado de Palestina ha sido el principal objetivo del movimiento nacional palestino, encarnado en la Organización para la Liberación de Palestina (OLP), centrada en la búsqueda de una paz equilibrada que cumpliera el deseo de autodeterminación.

En 1988, antes de la Conferencia de Paz en Madrid de 1991, reconoció al Estado de Israel de las fronteras de 1967, cuyo territorio es muy superior al inicialmente reconocido por las Naciones Unidas y aceptando que sólo el 22 % de la Palestina histórica formase parte de un Estado palestino. En cambio, los gobiernos sucesivos israelíes, de todo signo, no han admitido la validez de ninguna frontera y han seguido ampliando asentamientos en los Territorios Ocupados, desplazando a la población autóctona palestina de sus hogares y colonizando sus recursos, como el agua, tierra y gas, y su economía. El maltrato israelí a la población no judía, palestina, ha sido objeto de múltiples denuncias por parte de la ONU, estados y organizaciones civiles por discriminatorio, y catalogado de apartheid.

### ***Fracaso internacional***

La comunidad internacional, que fue parte del plan de partición de la Palestina histórica, no es consecuente con facilitar el cumplimiento de sus propios mandatos, y universalizar el reconocimiento de un Estado Palestino. Este reconocimiento y ayuda internacional apoyaría un proceso de negociaciones equilibrado entre palestinos e israelíes, recuperar recursos económicos y mejorar la vida de la población palestina, incluyendo a las personas refugiadas.

España, a través del Congreso de los Diputados, el 18 de noviembre de 2014, cuasi por unanimidad, se pronunció por el reconocimiento del Estado Palestino:



**Campana por el reconocimiento del Estado de Palestina como el 194º miembro pleno de las Naciones Unidas (ONU)**

*'1. Reconocer Palestina como Estado, sujeto de Derecho Internacional, reafirmando la convicción de que la única solución posible para el conflicto es la coexistencia de dos Estados, Israel y Palestina. Este reconocimiento debe ser consecuencia de un proceso de negociación entre las partes que garantice la paz y la seguridad para ambas, el respeto a los derechos de los ciudadanos y la estabilidad regional.*

*2. Promover de manera coordinada en el seno de la Unión Europea dicho reconocimiento del Estado palestino como Estado soberano, en el marco de una solución definitiva y global al proceso de paz en Oriente Próximo basada en la creación de dos Estados, el israelí y el palestino, coexistiendo en paz, seguridad y prosperidad.*

*3. Buscar en cualquier actuación en este sentido una acción coordinada en concierto con la Comunidad Internacional y en particular con la Unión Europea, teniendo plenamente en cuenta las legítimas preocupaciones, intereses y aspiraciones del Estado de Israel.*

*4. Hacer valer la pertenencia de España al Consejo de Seguridad para propiciar dicha solución justa y duradera.'*

A su vez, el que fue ministro de Asuntos Exteriores y actual Alto Representante de la Política Exterior de la UE, Josep Borrell, el 17 de septiembre de 2018 dijo, a propósito del reconocimiento por parte española del Estado Palestino, que España dará un plazo a la UE para llegar a un consenso y luego tomará una decisión. Además, Borrell, anunció su propósito de abrir un "proceso intenso" de consultas con sus homólogos europeos, fijando un plazo para llegar a una posición común.

Ahora, en el año 2023, desde la Plataforma por el Reconocimiento del Estado Palestino, años después de la aprobación en el Congreso de los Diputados de la petición de reconocimiento, del proceso intenso de consultas, pide al Gobierno español coherencia.

El reconocimiento del Estado de Palestina por parte del Gobierno español es un paso fundamental para la construcción de soluciones definitivas para el pueblo palestino, que les den acceso sus derechos políticos, económicos y civiles y garanticen, de una vez por todas, el fin de las graves y constantes violaciones de derechos que sufre por parte del Estado de Israel.

De esta manera, España puede aprovechar el liderazgo de la próxima Presidencia del Consejo de la Unión Europea para ser ejemplo ante otros países de la defensa y cumplimiento del derecho internacional y la protección de los derechos del pueblo palestino.

**PLATAFORMA POR UN ESTADO PALESTINO**

**15 de mayo de 2023**

**Las organizaciones que integramos esta Plataforma somos las siguientes:**

Asamblea de Cooperación por la Paz (ACPP)

Asociación de la Comunidad Hispano Palestina en Málaga



**Campaña por el reconocimiento del Estado de Palestina como el 194º miembro pleno de las Naciones Unidas (ONU)**

Asociación de la Comunidad Hispano-Palestina “Jerusalén”

Asociación de la Comunidad Palestina en Canarias

Asociación Galaico Árabe Jenin – Comunidad Palestina en Galicia

Asociación Pro Derechos Humanos de Andalucía (APDHA)

Casa Palestina de Aragón

Casa Palestina en Cataluña 25

CCOO Cataluña

CCOO PV Refugees Welcome España

CEAR

Comisiones Obreras (CCOO)

Fundación 1º de Mayo de CCOO

Fundación Paz y Solidaridad Aragón CCOO

Grupo UAM por Palestina

Instituto Sindical de Cooperación al Desarrollo (ISCOD)

Jcall Barcelona

Liga Española de la Educación

Movimiento para la Paz, el Desarme y la Libertad (MPDL)

Palestina Toma La Calle

Pallasos en Rebeldía

Prodiversa- Progreso y Diversidad

Rumbo a Gaza

Solidaridad Con la Causa Árabe (CSCA)

Solidaridad Internacional Andalucía

Unión General De Trabajadores (UGT)

Unión Sindical Obrera (USO)